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    本报讯（记者 金雷）新年到来
之际，申花也迎来了三位强援。此前
效力武汉卓尔的喀麦隆中卫姆比亚

加盟申花，同时大连人的后腰秦升
与边卫赵明剑加盟。而因为超级杯

因疫情延期，申花有可能延长冬训
计划。

申花主帅崔康熙此前已确认，新
赛季将在中后场补充一名外援。33

岁的姆比亚此前效力过河北华夏幸
福，上赛季在武汉卓尔司职中卫，在

与申花队的比赛中他的防守曾让莫
雷诺等申花进攻队员很不舒服。

姆比亚、秦升与赵明剑的加盟，

将明显提升申花后防的实力。而且，
秦升与赵明剑曾在原大连一方与崔

康熙合作，受到后者赏识，这次转会
崔帅也起到了推动作用。如今在申

花重聚，师徒之间无需太多磨合的
成本。

昨天下午，申花迎来集训的第

二场热身赛，对手是来自俄罗斯甲

级联赛的海参崴光能。最终申花以
2比 0取胜，赢得热身赛首场胜利。

按照计划，双方将在 1月 29日再度
交手。

目前姆比亚已来到海口与申花

全队会合，秦升、赵明剑也到队合
练。曹赟定也结束国家队集训与球

队会合。因为新型冠状病毒肺炎疫
情的影响，2 月 5 日与广州恒大的

超级杯延期举行，具体时间待定。申
花方面原计划在 1月 30日结束冬

训从海口返回上海，然后在康桥基

地备战超级杯，鉴于比赛延期，俱乐
部还在拟定新的计划，也有可能继

续留在海口集训。2月 11日，申花

将做客澳大利亚球队珀斯光荣，开
启亚冠小组赛赛程。
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    今天是大年初二，中国乒乓

球队上午离京出征将于 1 月 28

日开始的国际乒联巡回赛德国公

开赛。带着全员军训磨炼的意志，
备战 2020年新年第一战，国乒继

续在春节里加紧训练，不仅大年
三十没放假，此次比赛还派出全

主力阵容。

距离 2020 年东京奥运会只
剩半年多的时间，刘国梁号召大

家：“我们要把半年时间当成一年
来用，时间要抠出来、掰出来。”
只争朝夕、不负韶华，每一个人

充满了紧迫感。

年前军训 生机焕发
东京奥运年，国乒上下

“忘记”了过年的感觉。用

一个不放假的春节，吹响
进军东京奥运会的号角，

刘国梁从增强队伍凝聚
力、狠抓队伍作风的军训开

始。1月 13日，国乒一早奔赴

北京郊区某军事体育训练中
心，以 144人的庞大队伍开始

为期一周的军训。

军训是国乒的传统项目，但
国家一队、二队所有球员、教练

员、队医乃至工作人员参与其中，
还是第一次。其中最小的只有 15

岁，最大的已经 57岁了，刘国梁
用十个字总结，“吃得苦中苦，方

得冠中冠”。

备战东京奥运会紧锣密鼓，
为何特意留出时间军训？刘国梁

解释道：“正是因为东京奥运会的
比赛任务非常重、挑战非常大，才

特意把军训放在最后的冲刺阶
段，通过向部队学习，把军人的精

神结合到备战当中，再带到赛场
上。因为在大赛当中，思想上、精

神上的准备比技战术更重要。”
军训最后的检阅活动中，整

齐排列的队伍无论从整齐度还是
响亮的口号来看，都显示了这是

一支充满了活力，焕发生机的铁
血军团。

春节训练 不忘拜年
军训结束后，国乒便马不停

蹄投入新一轮训练中。无论是年

三十，还是大年初一，大家都在训
练中度过。

除夕夜，队长马龙晒出了男乒
猪年最后一次训练结束后的全家

福。坐在地上的“小胖”樊振东胳

膊压着“大胖”梁靖崑，落选釜山
世乒赛阵容的林高远依然笑得灿

烂。马龙写道：“2019最后一节课

完美收官，过去一年的遗憾与辉煌
都将成为历史，感谢团队的每一分

子付出的努力。2019我们做得很
好，2020我们会做得更好，兄弟们

加油，也祝所有人新年快乐。”
与此同时，大家忙里偷闲，纷

纷在社交平台发布拜年小视频。

除此之外，许多其他国家著名选
手也加入了向中国球迷拜年的队

伍，德国两大世界冠军波尔、奥恰
洛夫，韩国选手田志希、徐孝元，

纷纷祝愿中国球迷新春快乐。韩
国乒协主席、雅典奥运会男单冠

军柳承敏也感谢中国球迷对他一
如既往的支持。

无疑，正是凭着过硬的成绩、
永远争胜的态度，国乒取得辉煌

战绩的同时，俘获了一大批忠实
球迷的心，也让乒乓球这项运动

在国际舞台上取得广泛关注。

出征德国 开个好头
今天上午，国乒正式出征新

赛季第一站。国际乒联巡回赛全

年共有 6 站级别最高的白金赛
事，德国公开赛是第一站，对于国

乒选手来说，是与张本智和、伊藤
美诚等主要对手一一过招的机

会，国乒势必要争取这个开门红。

男、女队各 14名选手中，主
力队员悉数在列。刘诗雯伤愈后

将首次亮相，除了单打，她和许昕
再度合体出战混双。00后小将孙

颖莎三线出战，除与丁宁搭档女
双外，还将和林高远配对混双。

国乒向来是中国体育的常胜
之师。自 2008 年北京奥运会至

今，国乒包揽了所有奥运金牌。东
京奥运会的乒乓球项目将于 7月

25日—8月 7日展开，是奥运会

历史上乒乓球项目比赛时间跨度
最长的一次，身处日本的“魔鬼”

主场，国乒面临的挑战前所未有。
他们的目标有且只有一个———继

续包揽所有 5枚奥运金牌。
“奥运备战，我们不仅仅做一

套方案，还有两套，甚至三套。”刘

国梁语气豪迈，“半年之后，希望
大家能够在东京看到一支更强

大、更有战斗力的国乒。”
本报记者 陶邢莹

申花新年热身迎首胜

并非首次
大年初四下午的这场亚冠资格

赛，原本是上港新赛季在源深体育场

的首秀，俱乐部和球场为了迎接比赛，

方方面面都做足了准备。
空场的结果显然是谁都不愿意看

到的。只不过，对于这个决定，球队也

提前做好了预案。

在此之前，2 月 5 日广州恒大与
上海申花的超级杯比赛宣布延期，

CBA 联赛也决定推迟原定于 2 月 1

日起的所有赛事。而中国女足 2月初

在武汉参加的奥运会预选赛，被改到
了南京的江宁基地，且空场进行。因

此，对于时间上更早开打的这场亚冠，
外界一直在猜测会不会临时取消或者

改地。
实际上，俱乐部方面心里很清楚，

这场比赛不可能延期或取消，因为 2

月 10日起亚冠小组赛正赛第一轮就

要开打，在此之前必须确定好参赛的
32支球队，根本没有时间再去改期。

而在中超球队的亚冠参赛历史
上，这个情况其实也不是第一次发生。

之前天津泰达与城南一和、广州恒大
交手浦项制铁时，都曾因不同情况遭

致亚足联的“空场”处罚。空场肯定对
主队不利，丧失了不少主场优势，但相

比取消或者易地，这
已经是一个非常不错

的结果了。

正常迎敌
“我们的大部分会员，已经把球票

领走了，大家还满心期待球队大年初

四的首秀呢。”上港国王球迷会长黄秋
萍这样告诉记者，“这下子，所有的准

备都泡汤了。当然我们也理解，只是觉
得有些可惜吧。”

而对主教练佩雷拉而言，是否空

场影响不大，最终还是要靠球员在场
上踢好比赛、击败对手。“尽管外面猜

测不少，但我们一直还是按照比赛正
常进行的节奏来备战的，就没想过改

期的事。主教练相当重视，我们也不敢
掉以轻心，大过年的连假期都没有，全

都正常训练，只和家人简单地吃了顿
年夜饭。”有队员这样表示。

相比于以往的几个对手，这次的

武里南联确实不容轻视。1月 21日的
亚冠资格赛第二轮，他们主场 2比 1

击败越南胡志明市，顺利闯入资格赛
最后阶段，球队方面甚至早就放言，要

和上港掰一掰手腕，目标是打进小组
正赛。要知道，这支泰超的传统豪门，

昔日曾在广州恒大、江苏舜天身上都

取得过胜利，上港绝不能大意轻敌、阴
沟翻船。

实际上，除了不允许观众入场，这
场比赛其他方面都没有变化，包括对

媒体开放，以及明天两队的赛前训练
和新闻发布会都如期举行。上港队

员唯一要克服的是，主场没有主队

球迷的加油，如何正常发挥水平，拿
下武里南联晋级。

首席记者 关尹

    空场！由于对手的要求，再考虑到目前国内的
疫情形势，昨天亚足联作出决定：大年初四下午上
港与泰国武里南联的这场亚冠资格赛将空场进行，
不允许观众入场，但央视将会直播。尽管如此，上港
的备战依然按照原计划有条不紊地进行，拿下对
手、晋级亚冠正赛的目标也一直没有改变。
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■ 上港球员在源深体育场训练 本报记者 李铭珅 摄

奥运连线


